
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Fraktion im Kreistag 

  

Landrat des Kreises Hameln-Pyrmont  
Herrn Dirk Adomat 
Süntelstraße 9  
31785   Hameln 

 
 

Anfrage Einbürgerung 

 

Vorbemerkung der Fragesteller: 

In Niedersachsen sind die Landkreise, kreisfreien Städte und großen 
selbstständigen Städte für die Durchführung des Staatsangehörigkeitsgesetzes und 
damit auch für die Entgegennahme und die Entscheidung über die 
Einbürgerungsanträge zuständig. 

 

Wir fragen die Kreisverwaltung: 

1) Wie hoch ist die Anzahl der Einbürgerungen, die vom Landkreis seit dem 

01.01.2013 vorgenommen wurde. Wir bitten um eine Aufschlüsselung getrennt 

nach Jahren. 

2) Wie viele Anträge auf Einbürgerung sind beim Landkreis seit dem 01.01.2023 

eingegangen. Wir bitten um eine Aufschlüsselung getrennt nach Monaten. 

3) Wie viele dieser Antragsteller erhielten eine juristische Beratung beim Prozess 

der Einbürgerung? Wir bitten um eine Aufschlüsselung getrennt nach Jahren. 

4) Wie hoch belaufen sich die Kosten dieser juristischen Beratung? Wir bitten um 

eine um eine Aufschlüsselung getrennt nach Jahren. 

5) Welche Kostenträger haben die Kosten für juristische Beratung übernommen? 

6) Wie viele Antragsteller erfüllten die Voraussetzungen gemäß 

Staatsangehörigkeitsgesetz (StAG) § 10 bei der ersten Antragstellung? Bitte 

getrennt nach Jahren aufschlüsseln. 

7) Wie viele Antragsteller stellten seit dem 01.01.2013 mehr als einmal einen 

Antrag auf Einbürgerung? Bitte getrennt nach Jahren aufschlüsseln. 

8) Bei wie vielen Antragstellern wurde seit dem 01.01.2013 gemäß 

Staatsangehörigkeitsgesetz (StAG) § 12 verfahren? Bitte getrennt nach Jahren 

aufschlüsseln. 

9) Wie viele VZ-Planstellen setzt der Landkreis für die Einbürgerungen ein? Bitte 

getrennt nach Jahren aufschlüsseln. 
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10) Wie haben sich die Personalkosten für die Einbürgerung seit 2013 entwickelt? 

Wir bitten um eine Aufschlüsselung getrennt nach Jahren. 

11) Wie hoch ist derzeit der Stand unbearbeiteter Anträge auf Einbürgerung? 

12) Wie hoch ist aktuell die Einwohneranzahl im Landkreis Hameln-Pyrmont? 

 

Hameln-Pyrmont, den 17.09.2023 

gez. Dr. Jürgen Schönbrodt und Fraktion 


